

Afirma Gral. Nutting:

Debe Ampliarse Ayuda Militar para El Salvador

WASHINGTON, mayo 22 (EFE).— El jefe del "Comando Sur" de las fuerzas norteamericanas, general Wallace Nutting, pidió que Estados Unidos "esté preparado para usar tropas" en El Salvador, porque "Centro-América está en guerra" y "las guerrillas están ganando la batalla psicológica".

Desde sus cuarteles centrales en Panamá, el General hizo un llamamiento para que sea ampliada "sustancialmente" la ayuda militar a El Salvador, y el número de instructores norteamericanos en aquel país, "si se desea detener la expansión marxista en Centro-América".

En declaraciones que publica hoy el "Washington Post" en primera página, Nutting indica que Estados Unidos "no ha hecho lo que se requería", y se

manifiesta "frustrado" al cabo de su misión de cuatro años en Panamá.

"Primero, porque Estados Unidos no reconocía el problema en Centro-América, y luego, más recientemente, porque no hemos conseguido ponernos de acuerdo en la forma en que se debe actuar", señala.

"Centro-América está en guerra, y Estados Unidos, le guste o no, está comprometido en esta guerra. Y si renunciamos, puede ser la última ocasión perdida", agrega, al denunciar que la Administración no ha dado "los pasos necesarios para cumplir su objetivo de impedir un gobierno marxista en El Salvador".

"Las guerrillas persistirán en tanto comprueben los límites de nuestra voluntad en tomar una última resolución", asegura

el General, mencionando el caso de Vietnam, porque si la guerra del sudeste asiático "se perdió en Washington, también esperan ganar la guerra de Centro-América en Washington".

Nutting, al mando de 9.000 soldados estacionados

para la defensa del Canal de Panamá, administra la distribución de la ayuda militar norteamericana al gobierno salvadoreño y supervisa la labor de los instructores estadounidenses

—Favor pase a la página 25.

Gemayel Pide a Arabes Apoyo al Acuerdo de Paz

BEIRUT, mayo 22 (UPI).— El Gobierno del Presidente libanés Amin Gemayel se dirigió hoy a los estados árabes para pedirles ayuda para suavizar la oposición siria al acuerdo del retiro de tropas de Israel.

Los enviados de Gemayel sostuvieron conversaciones en Egipto, Iraq y Yemen del Norte después de similares visitas a otras capitales árabes para buscar el apoyo al acuerdo

que pide la salida de todas las fuerzas extranjeras del Líbano.

Fuentes oficiales dijeron que una mediación árabe era la única posibilidad para que Siria retirara sus 40.000 soldados del país, una precondición israelí para el retiro de su fuerza de 30.000 miembros.

Indica que un equipo de autoridades de Marruecos y Túnez podrían visitar

—Favor pase a la página 25.

En Ecuador:

Crédulos, Duda y Negocio Tras Aparición de Virgen

QUITO, mayo 22 (UPI).— El Arzobispo Coadjutor de Quito pidió hoy que "no se dé crédito inmediato al hecho de una aparición milagrosa de la Santísima Virgen María", pero ya varios negocios se instalaron al pie del Cerro Panecillo, en el lugar en que se habría producido la presunta aparición.

El Arzobispo, Antonio González, solicitó además que la gente se abstenga de penetrar a un túnel en cuyo interior ha sido erigido un altar y advirtió que no se ha dado autorización a ninguna persona para recolectar limosnas.

Los habitantes de una zona del sur de Quito se mantienen, pese a todo, en expectativa y en los últimos días llegaron personas de otros lugares bajo la creencia de que en realidad se produjo la aparición de la Virgen.

Ventas de alimentos se combinan con ofertas de "tierra sagrada" y los chicos ofrecen sus servicios a las personas que desean ingresar al túnel cobrando "sumas módicas".

La primera aparición, según los que sostienen la veracidad, se habría producido el 2 de este mes, en una roca al pie del cerro Panecillo, junto a un túnel.

La versión fue difundida por varias personas, pero de inmediato hubo otras que afirmaron que se trataba de un truco. Sobre esto último hubo acusaciones dirigidas al propietario de un carrusel que se había instalado en las inmediaciones y no tenía público.

El párroco del vecino barrio de Santa Ana, Alejandro Wilches, reforzó las afirmaciones de los partidarios de la Virgen.

—Favor pase a la página 19.



Radiofoto AP para EL DIARIO DE HOY

RESTOS DE AVION. Frankfurt, Alemania, mayo 22.— El alcalde de Frankfurt, Walter Wallman, gesticula durante la inspección de los restos del avión acrobático canadiense, accidentado hoy ante medio millón de espectadores. Seis personas murieron, otras tantas resultaron heridas y muchos vehículos resultaron dañados.

E.U. ni Contadora Pueden Resolver la Crisis en C.A.

CARACAS, mayo 22 (UPI).— Luigi Einaudi, alto funcionario del Departamento de Estado norteamericano, declaró hoy que los propios centroamericanos deben resolver su crisis.

Tras calificar la situación que atraviesa esa región de "grave y de largo plazo", Einaudi, quien es Director de la Oficina de Planificación y Coordinación de Asuntos Interamericanos, dijo que "tendrán que ser los propios centroamericanos quienes la resuelvan".

Einaudi, llegó aquí el

viernes procedente de Argentina.

Aun cuando rehusó al principio declarar a los periodistas, comentó ampliamente hoy sobre la convulsión de la zona centroamericana y sostuvo que lo más que puede hacer Estados Unidos o el Grupo de Contadora es "crear condiciones en las cuales los propios países centroamericanos puedan buscar una salida aceptable para ellos".

"A mi juicio la única salida es la Democracia, en

—Favor pase a la página 25.

FDN Reitera Oferta de Armas a Edén Pastora

SAN JOSE, Costa Rica, mayo 22 (AP).— El Frente Democrático Nicaragüense (FDN), cuyas fuerzas armadas luchan en el frente norte de Nicaragua, reiteró al comandante Edén Pastora, jefe de las fuerzas armadas de la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE) su ofrecimiento de proveerlo de armas para su lucha en el frente sur contra el régimen de aquel país.

Oscar Montalván, vocero del grupo, dijo que "estamos siempre dispuestos a ayudar a Pastora si acepta nuestro ofrecimiento, porque sabemos que su lucha persigue los mismos

finés que la nuestra: el derrocamiento del régimen de los nueve comandantes".

Pastora pidió ayuda en armas para darlas a unos 20,000 campesinos que las quieren para incorporarse a la lucha.

Montalván desmintió a Pastora cuando afirmó que en las filas del FDN figuran ex guardias somocistas.

Según el vocero del FDN, el número de ex guardias somocistas es exiguo y llega apenas a unos dos por ciento del total de las fuerzas agrupadas en las montañas del norte de Nicaragua.

251 Millones en Ayuda Económica E.U. a Líbano

WASHINGTON, 20 mayo (EFE). El Senado norteamericano aprobó 251 millones de dólares en ayuda de emergencia económica y militar para el Líbano.

La resolución, adoptada por mayoría, concedería al Líbano 150 millones de dólares en ayuda económica, 100 millones más en créditos para la compra de equipos militares norteamericanos y 1 en fondos para adiestramiento militar.

Antes de que Tel Aviv y Beirut llegasen a un acuerdo para la retirada del Líbano de las tropas israelíes—vinculada a la de las fuerzas sirias y palestinas—, la Administración

Reagan dijo que no se oponía a las restricciones impuestas por el Congreso sobre la ayuda de emergencia al Líbano.

Reagan declaró varias veces que consideraría favorablemente una eventual solicitud de parte del Gobierno libanés para aumentar el número de los "Marines" en el país.

Los partidarios de la resolución, adoptada hace un mes por los comités de Asuntos Exteriores de las dos cámaras, expresaron su esperanza de que otros países—en particular del mundo árabe— suministraran fondos al Líbano ahora que se ha firmado el acuerdo para la retirada de las tropas israelíes.



VITICULTORES IRACUNDOS. Montpellier, Francia, mayo 22.— Los viticultores de Languedoc-Roussillon la emprenden contra los transportes de mercadería, en protesta contra las medidas económicas del gobierno socialista de Mitterand. (UNIFAX II DE UPI).

Suspendido el Transporte Terrestre en C.A.

SAN JOSE, 22 mayo (ACAN-EFE).— Las empresas de transporte centroamericano suspendieron los viajes a El Salvador y Guatemala desde hace más de dos semanas, y no ven posibilidades de restablecerlo a corto plazo debido a la violencia y las malas condiciones de la carretera interamericana en esos países.

En una declaración dada por el gerente de "Tica Bus", la mayor empresa de transporte de pasajeros en la región, José López Ugalde, afirma que la suspensión de viajes de su compañía tiene el propósito de "evitar desgracias personales" y daños al equipo de locomoción.

Según López, varias semanas antes de suspender los servicios, recibió numerosas advertencias de la guerrilla salvadoreña para que dejara de transportar personas por su territorio.

Después se produjo la voladura del puente en El Amatillo, fronterizo entre Honduras y El Salvador, y la situación terminó de agravarse.

Avión Acrobático se Estrella Ante 500,000 Personas

FRANCFORT, Alemania Occidental, mayo 22 (UPI).— Un jet militar canadiense que hacía maniobras acrobáticas en una base estadounidense se estrelló hoy matando a seis personas e hirviendo a muchas más ante unos 500,000 horrorizados espectadores.

El CF104 "Starfighter" perdió el control durante una exhibición en la base estadounidense de Rhein Main, se deslizó por un camino principal matando a una familia de cinco personas al aplastar su auto y se estrelló contra un estacionamiento lleno de vehículos matando a otra persona e hirviendo por lo menos a otras seis.

"Aun enfrentamos esta emergencia. Seis han muerto y hay varios heridos", dijo un vocero policial.

El mayor Allan Ditter, vocero de la Fuerza Aérea de Canadá, dijo que el avión era uno de cinco Starfighters que ofrecían esta tarde la exhibición so-

—Favor pase a la página 28.



HABIB EN JERUSALEN. Jerusalén, mayo 22.— El enviado especial del Presidente Reagan para Medio Oriente, Philip Habib, derecha, aparece con el Ministro de Relaciones Exteriores de Israel, Yitzhak Shamir, luego de su reciente visita por Egipto y Arabia Saudita buscando el apoyo árabe para el retiro de fuerzas sirias de Líbano. (UNIFAX II DE UPI).